



DÉBIL INICIO DE AÑO

PÁG. 5

'FRENÓN' DEL CONSUMO PRIVADO

El Indicador Oportuno del INEGI anticipa una caída de 1.7% anual en febrero, la mayor en 4 años.

Consumo privado

■ Variación porcentual anual



Fuente: INEGI.

EN FEBRERO

Consumo apunta a la mayor caída en 4 años

MARIO LUNA

mluna@elfinanciero.com.mx

El consumo en México presentó un mayor deterioro en febrero y apunta a su mayor contracción en cuatro años, lo que reflejaría un menor dinamismo en la actividad económica.

El INEGI estimó que registre una caída de 1.7 por ciento anual para febrero, tras un avance de 0.8 por ciento anual en enero, en cifras ajustadas por estacionalidad, según el Indicador Oportuno del Consumo Privado (IOCP). En la variación mensual se estima una ligera contracción de 0.01 por ciento en enero y de 0.08 en febrero, con lo que sumó tres meses en contracción.

De acuerdo con analistas de Banco Base, si se confirman estas cifras de consumo y en marzo no se muestra una variación mensual, el consumo al primer trimestre registraría una contracción anual de 0.97 por ciento, que sería el primer descenso desde el primer trimestre del 2021, cuando la economía

Señales de recesión

El consumo privado habría registrado en febrero su mayor contracción desde el mismo mes de 2021, cuando por efectos de la pandemia se contrajo 5.3 por ciento anual.

■ Consumo privado de México, variación porcentual anual



Fuente: INEGI

seguía afectada por los efectos de la pandemia.

"La debilidad del consumo refuerza el riesgo de que México haya entrado en una recesión, pues el consumo privado representa el 71 por ciento del PIB", advirtieron.

El (IOCP) presenta una estimación adelantada del Indicador Mensual del Consumo Privado (IMCP). Mientras que el IMCP se publica nueve semanas después del mes

de referencia, el IOCP presenta una primera estimación en dos semanas y una segunda, más precisa, en seis semanas.

"El IOCP apunta a que la debilidad del consumo privado se acrecentó durante el primer bimestre de 2025, extendiendo una mala señal para el desempeño de la economía mexicana", apuntó en sus redes sociales, Julio A. Santaella, expresidente del INEGI.